

ESPECIAS, YERBAS Y AROMATIZANTES

Plutarco Naranjo

El comercio de especias es una de las más antiguas en el Viejo Continente y Asia. Desde más de 2000 a.c. En tiempos muy remotos hubo el comercio entre el sur de China (Catag) y Arabia, en los 2 sentidos. Canadá, Casia, Cardamomo, jengibre y turmerica fueron los más importantes. ^{canela?}

Clase.- especias y yerbas son cultivadas por sus substancias aromáticas o purgantes (picante) de otros deseables. Son de trópico o subtrópico.

Las especias.- dominantes son: canela, cardomono, clavos, jengibre t pimienta.

Semillas "especies".- los dominantes fuertes aromáticos y aceites de semillas o plantas herbáceas; anís, caraway, comino, fenegre, Adormidora y sésamo.

Yerbas.- hojas aromáticas o fragantes: mejorana, menta, rosmaly y tino.

Son utilizadas en pequeñas cantidades para la culinaria para mejorar el sabor, aroma o picar de los alimentos. Poco valor nutritivo pero estimula el apetito y mejorar el sabor.

En la Biblia muchas referencias, especialmente a la canela y la casia, semillas, racimos y gomas. Parte de la gran fortuna de Salomon provino del comercio de especias. Los comerciantes árabes trajeron al Medio Oriente y se inventaron truculentas historias para evitar la competencia. Por eje que la cassia crecía en lagos cuidados por monstruos alados, que la canela crecía en pantanos ingestados de culebras venenosas y por eso valían tanto. Plinio el Viejo (23-79 a.c.) ridiculizo estas fantasías. Strabo en su geografía, trató sobre el comercio de los árabes.

Los árabes en pequeños huertos hacían el comercio, por mar. Probablemente los chinos por el sur, por el Archipiélago Malayo, de la isla de Ceylan, que se convirtió en el gran centro de especias.

*En la era Ptolómica, Alejandria creció y se volvió tan importante por el comercio de especias (332 a.c.) y de Alejandria el comercio se extiende a Italia, Grecia. El

comercio con Roma fue intenso por tres centurias, luego decayó. En el siglo VI Ceylan fue la más importante y dio riqueza a India.

Siglo X comienza Venecia y en el XII ya fue Monopolio de especias de Ceylan, India, Indias Orientales y China, Venecia obtenía de Alejandría y vendía a Europa.

Esto motivó viajes alrededor de África, por el portugués Bartolomé Díaz, volteó el Cuba de Buena Esperanza ² 1488 y Vasco de Gama llegó a Calcuta (India) en 1498 y Pedro Álvarez Cabral trajo especies a Lisboa en 1501.

Colón, probablemente conoció cálculos de Eratostenes de Cirena (~250 a.c) que calculó la circunferencia de la tierra y Sterabo adelantó la idea de que se pueda fácilmente llegar a la India desde España. Luego viajes de europeos y sobre todo ingleses.

Otros usos.- antigua medicina. Aceites sagrados, ungüentos y afrodisíacos, sacerdotes utilizaron en adoración, encantamientos, ritos mágicos y rituales. Benjamín.

También en buena medicina. Hipócrates, Galeno, Pedenaius, Dioscúridas y otros.